

	Ptas. C.
En Salamanca, un mes. . . . .	1'25
Fuera de idem, idem. . . . .	1'50

Anuncios y otros insertos, precios con convencionales.—No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 16 cts. pts.

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.  
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corriolo, número 28.

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

EPOCA 2ª

Domingo 29 de Mayo de 1892

Año VIII—Nº 1772

**El gabinete** de consulta para enfermos de los ojos, á cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado á la calle de Zamora, número 4, frente al Casino de Salamanca.

Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana á UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4. —d—31

**D. Celestino Martín de Argenta**

Dr. en Medicina y Cirujía

Especialista en enfermedades de la mujer y partos

Se ha establecido definitivamente en esta capital, teniendo su consultorio especial ginecológico, calle del Consuelo, número 14, principal, provisto del instrumental necesario para la práctica de las operaciones de su especialidad conforme á los últimos adelantos de la ciencia.

**Clinica de** enfermedades de la garganta, nariz y oídos; dirigida por el médico especialista, don Ceferio Sánchez y Domínguez. Consulta, de diez á una, Agustinas, 4, Salamanca.

**CLÍNICA ESPECIAL**

DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

**D. CAYO ALVARADO**

Profesor libre de Oftalmología, Médico oculista honorario de los establecimientos de Beneficencia Municipal y Provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana de ONCE á UNA, tarde de TRES á CINCO.

**DESPILFARROS**

No merecen otro nombre las obras que ha estado y está ejecutando la brigada de enchinarradores de nuestro municipio en las calles de Toro, de la Rúa y Serranos.

Por el desmedido afán que tienen los encargados de la administración municipal de hacer las cosas siempre mal, el arreglo del pavimento de dichas calles, se ha reducido á remendar, y éste es su verdadero nombre, el piso de las mismas, cuando se necesitaba una reforma completa del empedrado.

No hace muchos días que nos lamentábamos del pésimo sistema que se emplea para empedrar, y nuestras observaciones y los poderosos argumentos que aducimos en pró de nuestras manifestaciones, se perdieron como si hubiéramos hablado en el desierto.

Por desdicha de todos ¿no son ciertas las deficiencias que señalamos en nuestro artículo?

Y para mayor ignominia de los encargados de administrar los intereses del común ¿es menos cierto acaso, que existe remedio para tal desbara-

juste, ya que no queremos calificarle de otro modo?

Pues entonces ¿por qué no se atienden nuestras indicaciones que tienen per base el hecho real, el hecho positivo que todos vemos y palpamos, y del cual nos lamentamos, como si se tratara de un obstáculo insuperable é invencible?

Para la generalidad del vecindario que no conoce lo que cuesta el hacer esos remiendos en nuestras calles está muy aceptable lo hecho, por más que repruebe y critique el punible abandono de nuestros concejales; pero para el que sepa que en el presupuesto se consignan para «empedrados y aceras» MAS DE CINCO MIL DUROS (26.000 y pico de pesetas) para el que esto sepa, decimos, no tiene explicación posible lo que se viene observando con el empedrado de nuestras calles.

Las calles de Zamora, Toro, Rúa y San Pablo, si han de estar en un regular estado con el actual sistema de empedrar, necesitan un arreglo cada tres meses, y como no se hace más que cada año ó año y medio, váyanse ustedes figurando cómo estarán la mayor parte del tiempo.

Si el transeúnte necesita cruzar de una á otra acera en las calles, si tal nombre merecen, como sea en tiempo de lluvias, ya puede disponerse á tomar baños hasta media pierna, de grado ó por fuerza.

Si la fortuna le ha favorecido y usa coche, cuando dentro de él transita por las citadas calles ó por otra cualquiera, ¡María Santísima! qué de vaivenes y enconrazos con las pañetes del carruaje ó de las personas que le acompañan, si no vá solo.

Y dirá alguno de nuestros lectores: ¿pero es posible que el Ayuntamiento de Salamanca consigne 5.000 duros para aceras y empedrados y estén las calles de Salamanca en tal estado?

Y al que esto diga, nosotros no podemos hacer otra cosa que mandarle pasar por la secretaría municipal para que vea el presupuesto y se convenza.

Aparte de que el dinero empleado en esos chapuces que vemos que se hacen por nuestras calles, es lo mismo que si se tirara á una sima sin fondo, no es pequeño el perjuicio que se irroga al vecindario con tener las calles interceptadas para el tránsito de carruajes, como sucede hoy á menudo.

Y el dinero malgastado y los perjuicios ocasionados, no tienen remedio mientras no se cambie de manera de pensar y mientras los que ocupan un puesto en el municipio, que son los encargados de velar por los intereses del vecindario en general, no atiendan las indicaciones de la prensa, que reflejan los deseos de la opinión pública, y señalan el mal allí donde existe, y á medida de sus fuerzas marcan el remedio.

No nos sorprenderá el que las co-

sas sigan con el mismo desbarajuste que hasta aquí, y se continúe derrochando y despilfarrando los fondos comunales; pero no cejaremos en nuestro propósito hasta conseguir que los 5.000 duros largos de talle que se presupuestan para empedrados y aceras, tengan el lucimiento correspondiente á la cantidad relacionada, ya que á ello tenemos derecho como periodistas y como vecinos, así seamos el último de todos los de esta desventurada y mal administrada ciudad, mal que les pese á sus administradores.

## EXPUESTO Á UNA DESGRACIA

Un niño como de diez años de edad que tiene sus padres en Tamames, vivía en esta capital con unos tíos suyos por una corta temporada.

Anteayer por la tarde se distrajo en sus infantiles juegos hasta las ocho y cuarto, hora en que se presentó en su casa, siendo ácremente reprendido por su tía, la cual le dijo, que á donde había estado hasta aquella hora, se fuese para lo sucesivo.

El pobre muchacho tomando en serio la reprimenda, se quedó en la calle y oyendo el pito de la locomotora, se dirigió á la estación con el ánimo de ir en el tren hasta el pueblo más inmediato á Tamames.

Mas como no conoce el itinerario ni la marcha de los trenes, creyó que el correo de Portugal que sale de Salamanca para Medina, á las diez de la noche, era el mismo que vá á Fuente de San Esteban, y ocultándose á las miradas de los empleados, se subió al estribo, se agarró al pasador y en esta peligrosa actitud llegó hasta Moriscos.

Las impresiones que pasaría el pobre niño, envuelto en las tinieblas, recibiendo el azote constante del viento, el humo y las chispas de la máquina, y los repetidos fantasmas que las sombras de árboles, terraplenes y trincheras, forman con la escasa luz que sale de los departamentos, serían dignas de la pluma de un poeta.

Llegó el tren á Moriscos y allí, en la misma actitud fué sorprendido por los empleados que interrogándole por las causas de su difícil situación, su pieron la aventura que acabamos de describir.

Los empleados de acuerdo con el jefe de estación detuvieron al niño trayéndolo ayer mañana en el tren mixto de Medina, y haciendo entregá de él á los agentes de vigilancia que prestan servicio en la estación de esta capital.

Los inspectores del cuerpo así que tuvieron conocimiento del hecho, llamaron al tío, haciéndole entrega del niño y previniéndole para que en lo sucesivo se abstenga de castigar en la forma que anteayer lo hizo, porque se expone á riesgos como el que ha pasado.

Muchos padre sy guardianes de menores tienen que aprender algo de este ejemplo.

## Hoja de almanaque

Mayo 30

San Fernando, rey de España.  
Clerecía.—Termina el ejercicio de las flores y la novena anunciada.  
Luna nueva el 26. Cuarto creciente el 2.  
Sale el sol 4 h. 30. Pónese 7 h. 25.  
1840.—El duque de la Victoria entra victorioso en Morella.

\* \*

Un niño pregunta á su mamá:  
—Y para honrar padre y madre, ¿qué se hace?  
—Se les besa, se les acaricia mucho...  
—¿Y eso es honrar?  
—Sí, hijo mío.  
—Pues entonces, papá está honrando siempre á la doncella.

## Casa de socorro

Médico de guardia para mañana —Don José de Bustos.

## Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.  
Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.  
Talavera, segundo capitán.  
De orden de S. E. el comandante secretario, Federico Alba.

## QUISICOSAS

Decía hablando Gustavo del bruto de Sinforoso:  
Es un joven hacendoso y de su deber esclavo.  
¿De su deber, dice usted, esclavo?—gritó Tadeo:  
Se ha confundido, yo creo que es clavo de la pared.

Un girón á Encarnación le hizo en el vestido Olalde, y ayer en una reunión dijo, apuntando al girón, ¡he aquí me han hecho un alcalde!

A Isidoro su mujer no le puede soportar y no le llega á querer y hasta se va á divorciar.  
Me separo de Isidoro, (dice la esposa que es fiel), ¡pues como no es inodoro no puedo seguir con él!

Con Luz se casó Luis Cruz buscando en la unión venturas, y aunque esté Luis Cruz á oscuras, nunca puede estar sin Luz.

Todo es beso

Besa á la tierra manso el arroyuelo, besa á la flor la brisa que embelesa, besa el llanto á la faz, dejando impresa en la mejilla la señal del duelo.  
Al aire besa el pájaro en su vuelo cuando el espacio rápido atraviesa, la fresca aurora al firmamento besa,

la gloria al angel y la luz al cielo.

De la esperanza es beso la alegría,  
beso es de la belleza el embalse,  
de Dios, es beso el alma enamorada,  
beso es el Sol purísimo, del día,  
y hasta la vida, del amor es beso,  
como la muerte es beso de la nada.

A la mar yo fui por moros,  
cosa que la mar no tiene,  
que hay Moros solo en las costas  
que son vitigudienses.

Si te bañas en el río  
báñate con mucho tiento,  
ten cuidado, niña mía,  
no te pique algún Criterio.

## Noticias

### ¿Habrá corrida?

En el tren correo del Norte regresó ayer de Madrid don José Iñigo, de Aldeatejada, que según creemos y así lo tenemos dicho, ha estado organizando en la Corte una gran corrida de toros para este circo taurino en uno de los días de la próxima feria de Junio.

Se nos ha dicho que la fiesta taurina será un hecho, y hasta podemos decir que de celebrarse, tendrá lugar el 19 del citado mes, con toros de acreditadas ganaderías, aunque no son de esta provincia.

Con mejores informes garantizaremos esta noticia que parece tener muchos visos de verosimilitud.

### Títulos profesionales

Se han recibido en la Escuela Normal de Maestros de esta capital donde los interesados podrán recogerlos, los de los señores siguientes:

Don Ramón Almedí Pamplona, don Isidoro Pérez Rivas, don Francisco Benito y García, don José Rodríguez Coca, don Juan de Bustos y Sierra, don Saturnino Gago González, don Manuel Guerra, don José Serranos Rosales y don Julio Alonso Hernández.

### Consejo de estado

El día nueve del presente mes se incoó ante el tribunal de lo contencioso-administrativo por el Ayuntamiento de Villavieja un pleito contra la Real orden expedida por el ministerio de Gobernación en 3 de Febrero de 1892, sobre reivindicación judicial de parcelas de terreno concedidas por ayuntamientos anteriores a varios vecinos de dicho pueblo.

Lo que en cumplimiento del artículo 36 de la ley de 13 de Septiembre de 1883, se anuncia al público en el *Boletín oficial* de la provincia, para el ejercicio de los derechos que en el referido artículo se mencionan.

### Citación

Por el juzgado de instrucción de Béjar, se cita y emplaza al vecino del pueblo de la Cabeza de Béjar, Domingo Muñoz García, para que declare en la causa que contra él y otros cinco individuos se instruye en aquel juzgado por el delito de robo.

### ¿Y la humildad?

Los agentes municipales llevaron ayer a la prevención a un individuo de nacionalidad portuguesa que imploraba la caridad pública amenazando a los transeuntes.

### Repuestos

Sabemos que en breve volverán a ocupar sus puestos los dependientes de consumos que habían sido reducidos a prisión por creer hubieran tenido participación en la causa que

se sigue a un cabo del resguardo por homicidio.

### A los ayuntamientos

La administración de contribuciones de esta provincia ha dirigido al señor Gobernador civil, para su inserción en el *Boletín Oficial*, un anuncio, a fin de que los ayuntamientos autoricen a una persona que desde el día 20 del próximo mes de Junio, recoja en las oficinas de repetida administración los recibos talonarios que necesiten para las contribuciones territorial e industrial, expresando los que necesitan de una y otra clase.

### A los licenciados en medicina

Habiendo de terminar el contrato celebrado entre el ayuntamiento del pueblo de Aldehueta de Yeltes y el médico titular de la plaza de pobres, en 30 de Junio próximo, se halla vacante dicha plaza, con el haber anual de 375 pesetas, pagadas de fondos municipales, por la asistencia facultativa de 30 familias pobres.

### Conferencia

Ayer mañana celebraron una conferencia con el señor Gobernador los diputados provinciales conservadores señores Harguindey, García Morales, Oliva y Maldonado a quienes acompañó también el señor don Cecilio González Domingo.

El objeto de la conferencia fué el rogar al Gobernador que presidiese la sesión que la Diputación celebraría por la noche, a cuya pretensión parece ser que con buen sentido no accedió la primera autoridad de la provincia.

Incluimos como conservador al señor don Nicolás Oliva, porque en la cuestión objeto de la convocatoria y del debate, el señor Oliva está haciendo acaso inconscientemente la causa del partido conservador.

Entendemos, señor Oliva, y nos permitimos esta libertad porque le apreciamos en lo que vale, que por ese camino no se va a ninguna parte; su conducta en esta ocasión ni es correcta, ni política, ni nada, es una conducta conservadora a todas luces, y usted que tiene tantos intereses creados en el partido fusionista, les está tirando por la ventana con su actitud en el asunto a que nos hemos referido.

Tenga esto como un leal consejo, y vea que aún tiene tiempo de rectificar su actitud en este trascendental asunto.

### Hombre prevenido

El alcalde del pueblo de Monleón, ha solicitado del señor Gobernador civil, una licencia gratuita de uso de armas, para el depositario de fondos municipales de aquel Ayuntamiento.

### A la trena

Dos individuos que ayer tarde promovieron un fuerte escándalo en la Plaza Mayor, propinándose mutuamente una buena paliza, fueron llevados a la prevención por el guardia municipal número 15, pernoctando en la *cámara* hasta hoy a las siete.

### Sea enhorabuena

Nuestro particular y querido amigo don Pedro Dorado Montero, ha sido propuesto, en virtud de reñida y brillante oposición, para la cátedra de Derecho político y administrativo de la Universidad de Granada.

Apesar de ser la primera vez que el señor Dorado lucha en tan honrosas lides, su triunfo era esperado por los que conocen las excepcionales dotes de talento, laboriosidad y modes-

tía, que adornan al nuevo catedrático.

De todas veras nos asociamos a la satisfacción con que ayer fué recibida la noticia por los muchos amigos con que el señor Dorado cuenta en esta capital.

### Arbitrios extraordinarios

El ayuntamiento del pueblo de Monleón, ha solicitado del Gobierno autorización para establecer arbitrios extraordinarios a fin de cubrir el déficit de 1022 pesetas que resulta en el presupuesto actual ordinario.

### Música clásica

Ayer tuvimos el gusto de oír ensayar algunos números de su selecto repertorio, al sexteto con violines duplicados que dirige el señor Mezquita (don E.)

Una fantasía de *Africana*, otra de *Aida* y la sinfonía de las *Visperas Sicilianas* fueron los números que pudimos oír, dejando en nuestro ánimo, y en el de algunos inteligentes que nos acompañaban, gratísima impresión.

Tenemos esperanza de oír muy en breve al sexteto en el Teatro del Liceo, y acaso con él un magnífico cuarteto de una compañía de ópera que hoy se encuentra en una capital del vecino reino.

No publicamos otros datos sobre estos futuros espectáculos, en tanto no veamos lo que en definitiva se acuerda por las partes interesadas.

### Destinos con fianza

Se hallan vacantes las plazas de agentes ejecutivos de la Hacienda pública, de los partidos de Ledesma, Peñaranda, Sequeros, Ciudad-Rodrigo primera y segunda zona y Alba de Tormes.

Los aspirantes dirigirán las solicitudes al Sr. ministro de Hacienda por conducto de esta Delegación y advirtiéndole que la fianza que tienen que constituir es para la 1ª de 4.500 pesetas, para la 2ª de 3.500, idem idem 3ª 5.400, idem 4ª, primera zona, 2.800, segunda idem 2.800 y para la 5ª la de 3.500.

### ¡Ella!

El agente municipal Plácido Requejo, llevó a la prevención a una *individua* que había robado a su amante improvisado, del bolsillo del chaleco, una papeleta de empeño de un reloj, dándosela después a otro sujeto para que lo desempeñara y se quedara con el reloj por vía de regalo.

Afortunadamente pudo recuperarse la alhaja, que pertenecía a un capataz de las obras del ferrocarril transversal.

Suponemos que del hecho se habrá dado conocimiento al juzgado.

### Robo

Ha desaparecido de la alquería de la Pinilla una caballería menor, que se supone haya sido robada.

Los agentes municipales de esta capital, están practicando pesquisas para averiguar su paradero.

### Al interesado

Ayer fué depositada en una posada de esta capital una caballería que los agentes de la autoridad encontraron sin dueño conocido abandonada en la vía pública.

### Hurto de leñas

Han sido detenidos por la guardia civil poniéndolos a disposición del juez municipal de Montejo, varios

vecinos que habían hurtado seis cargas de leña de un monte del Estado.

### Suspensión

Por faltas leves en el cumplimiento de su deber, fueron ayer multados por el señor alcalde dos dependientes de consumos, a los que no se le impuso la suspensión de su empleo o sueldo, en virtud a los buenos antecedentes que tienen en sus servicios.

### Multas

En la tenencia de la alcaldía fueron ayer multadas varias personas que habían faltado a las ordenanzas municipales.

Ascendieron las multas impuestas a la cantidad de veinte pesetas.

### Bronca

Ayer mañana promovieron un monumental escándalo en la calle de Raspagatos, varias mujeres de vida *non sancta*.

Los agentes de la autoridad, llegaron al lugar del suceso cuando ya estaba todo terminado.

¡Como siempre!

### La nueva plaza de toros

Ayer mañana se hizo por el ingeniero agrónomo y maestro de obras señor González Domingo, el replanteo provisional del nuevo circo taurino, cuyo redondel tendrá de diámetro 54 metros.

Mañana lunes darán principio las obras de dicha plaza.

### Diputación provincial

¡Menudo plantón nos dió anoche la excelentísima!

Hasta las nueve y media estuvieron varios señores Diputados haciendo cortesía a sus compañeros los señores García Morales, Oliva, Maldonado y Salamanca, que no parecieron ni vivos ni muertos.

Más de cuarenta personas ocupaban el pasillo de espera, en las cuales se notaba el deseo de que se celebrara la sesión y cuando se supo que ésta no podía tener lugar, cada cual se dedicó a hacer comentarios más o menos fantásticos.

Veremos si mañana logran reunirse y entenderse, que bien lo necesitan.

## LA HUELGA EN VALLADOLID

Tomamos de *El Eco de Castilla* de ayer 28.

•Tiene ó puede tener más importancia de la que en los primeros momentos se la atribuía.

Hoy es el tema de todas las conversaciones en Valladolid.

Reconocemos de buen grado que la actitud en que se han colocado los obreros de la estación del Norte no puede ser más pacífica, lo cual ha merecido elogios unánimes de cuantos sobre este asunto discurren.

La opinión, en general, se ha puesto de parte de dichos obreros, juzgando que su petición no puede ser más razonable.

Domina entre ellos cierto espíritu de hostilidad contra uno de los jefes de la línea que más se han significado en la ocasión presente, porque sus palabras, cuando se enteró de lo que en los talleres ocurría, no han sido, ni mucho menos, todo lo oportunas que era de esperar.

Desde las primeras horas de la mañana de hoy, grupos de obreros paseaban tranquilamente por la acera de San Francisco comunicándose sus impresiones.

En los alrededores del Gobierno civil reinaba también gran animación. En representación de todos los talleres fué nombrado por cada sección un individuo, constituyendo varias comisiones que á las doce de la mañana de hoy se presentaron en el despacho del señor Santoyo á saber el resultado de las gestiones practicadas por dicha autoridad en el asunto que hoy preocupa á nuestra capital.

Buen número de interesados y otro no menor de curiosos esperaban con impaciencia el resultado de la importante entrevista que allí se celebraba.

Ocasión tuvimos de oír algunos comentarios que no son de este lugar. Las comisiones tardaron cuarenta y cinco minutos en bajar del despacho del señor Gobernador civil.

Hablamos con ellas, y hé aquí ahora lo que de sus labios pudimos oír dentro del mismo edificio donde la reunión tuvo lugar.

Con la amabilidad que acostumbra, recibió el señor Santoyo á las citadas comisiones manifestando que no ha recibido aún resolución alguna de la dirección de los ferrocarriles del Norte respecto á la petición de los obreros; le consta, añadió, que en favor de éstos trabaja sin descanso el señor ministro de Fomento, pero que, según impresiones suyas, la compañía accediera ó á la jornada de nueve horas para todos, ó á la de diez sólo en el caso de despedir al diez por ciento del personal.

Con cierta entereza, aunque con el respeto debido, las comisiones contestaron que no se hallan dispuestas á ceder un sólo céntimo del sueldo ó jornal que en los talleres disfrutaban cuando ingresaron en ellos, aunque se acordaran las nueve horas para todos; y que si las cosas siguen así están dispuestos á no admitir sino el jornal de las diez horas con las nueve de trabajo.

Añadieron á esto que de prorrogarse la huelga necesitaban que cuanto antes se les abonaran los días que la Empresa es en deberles por los trabajos hasta la fecha realizados.

El señor Gobernador civil señaló la hora de las cinco de la tarde de mañana para recibir nuevamente á las mismas Comisiones, las cuales abandonaron el despacho de aquel con la duda de ser sus aspiraciones realizadas.

No resulta cierto que los obreros del taller de ajustaje se dirigieran ayer á sus compañeros para que estos les apoyaran.

Lejos de eso, al abandonar aquellos el trabajo, siguieron su conducta los demás guiados por un espíritu de compañerismo que les honra.

**Ecce sucesos y noticias**

**Ahogarse en seco**

Desde un pueblo próximo dirigiense el sábado á Sevilla dos hombres, los cuales por el estado de embriaguez en que se hallaban, recorrian el camino con bastante dificultad.

Al llegar al cauce de un arroyo, seco y polvoriento á la sazón, detuviéronse ambos, y uno de los beodos dijo al otro con recelo: —Compadre, echemos pié atrás porque el río viene crecidillo.

—Yo no me guervo, compare; voy de prisa y manque sea nadando lo paso.

Pues al agua los dos, y Dios mos saque con bien.

Y los dos borrachos dieron el gran puchazo sobre aquel lecho de polvo, y comenzaron á agitar los piés y los brazos en ademán de nadar.

—¡Que majago, compare!—decía uno de ellos, sofocado por el polvo que tragaba.

El otro, silencioso, resoplaba como un becerro, y trataba de sacar la cabeza por encima de la polvorienta nube que le envolvía. Y así hubieran seguido los dos hasta asfixiarse de verdad, si no aciertan á pasar unos

traginantes, quienes, quieras ó no; sacaron del agua á los dos borrachos.

**Escena horrible**

En San Juan de Horta se ha desarrollado un suceso que ha llenado de consternación á aquel vecindario.

Un joven de veintitres años, hijo de los dueños del café de Ca'l Frare, se disparó un tiro á las siete de la mañana del jueves, cuando llamado por su padre, acababa de levantarse de la cama.

Al oír la detonación, el padre acudió á la habitación del joven, y vió á éste tendido en el suelo, en medio de un charco de sangre, que manaba de una herida que tenía en la sien, empuñando con la mano derecha un revolver y espirando.

Esta horrible escena impresionó tanto al padre, que, preso de un ataque de locura, se puso á cantar, reír y bailar.

**De lo vivo á lo pintado**

Una aventura curiosa. El embajador de Turquía en la corte de Belgrado, Teridun-Bey, que un diplomático muy conocido y apreciado entre la alta sociedad servía, tuvo días pasados la curiosidad de visitar un teatro mecánico instalado enfrente del palacio de la embajada.

El dueño del teatro, encantado del honor que hacía á su establecimiento persona de tan elevado cargo, se ofreció gustosísimo á servirle de cicerone.

El diplomático, con visible interés, examinó sucesivamente las decoraciones y el mecanismo del teatro; pero de pronto su semblante se oscureció tiñéndose de vivo carmin. Acababa de ver, á través de un cristal de aumento, un gran cuadro que representaba la batalla de Pultawa, en la cual los soldados turcos huían perseguidos por las tropas rusas.

El turco echó la mano al cuello de su cicerone y le administró, sin protocolos ni fórmulas diplomáticas, una docena de cachetes, diciéndole cuando se cansó de pegar.

«Esto os hará recordar que los turcos no han corrido nunca delante de los rusos.»

El incidente ha causado gran hilaridad en la corte servia.

**Servicio telegráfico de preferencia**  
(abono diario de 100 á 500 palabras)

**En el Senado**

Madrid 29.—En el Senado continuó ayer el debate de la interpelación sobre los Astilleros del Nervión, que presentó en la sesión del viernes el señor marqués de Perijáa.

Intervinieron en la discusión los señores Botella y Rodríguez Arias.

**En el Congreso**

**SIGUEN LOS PRESUPUESTOS**

Madrid 29.—En la sesión que celebró ayer la Cámara popular continuó la discusión del presupuesto de la Gobernación.

**UN SUICIDA**

Madrid 29.—Ayer tarde se suicidó en su domicilio calle de Hortaleza número 69, un Teniente del Ejército, habiéndose disparado un tiro de revolver en la cabeza, que le dejó destrozado el cráneo.

**LA VACANTE DEL SEÑOR SILVELA**

Madrid 29.—Los señores Gamazo y Puigcerver se presentan candidatos para el decanato del colegio de abogados de esta corte.

El señor Gamazo cuenta con más probabilidades que su contrinca.

**LA CABRA SIEMPRE AL MONTE**

Madrid 29.—Una comisión especial inglesa, que se hallaba en Fez, desplegó el pabellón inglés, sin determinadas formalidades.

Los moros protestan de la actitud de los ingleses.

**RIVALIDADES DEL OFICIO**

Madrid 29.—En la calle del Alba,

en Barcelona, se promovió ayer por la mañana un monumental escándalo.

Habitaban una casa de dicha calle varias mujeres francesas de vida airada, y por rivalidades con otras de su misma clase españolas, fueron maltratadas cruelmente por estas.

El cónsul de Francia en Barcelona participó al Gobernador los malos tratos de que habían sido objeto sus súbditas.

El juzgado intervino en el asunto en vista de haberse cometido escenas criminales.

Fueron detenidas 28 mujeres.

Muchas de estas protestaron de la detención y arrojaban por las ventanas y balcones los muebles contra los agentes.

**AGRESION A LA AUTORIDAD**

Madrid 29.—El alcalde y un concejal de la villa de Salvatierra (Alava), fueron atropellados por varias personas desconocidas, habiendo resultado heridos los dos.

**¿SERAN TRES CRIMENES?**

Madrid 29.—Ha aparecido ahogado en el Ebro un sujeto del pueblo de Moreda, que asesinó antes de ayer en dicho pueblo á una hermana suya y á un cuñado.

**ALARMAS INFUNDADAS**

Madrid 29.—Noticias de París dan cuenta de que en aquella capital ocurrieron ayer dos casos de cólera.

Aunque algunos suponen que se trata de un «canards» de esos que la fantasía de algunos despreocupados hacen correr como hechos ciertos, se esperan con impaciencia más detalles para depurar la gravedad de la noticia.

**LAS ELECCIONES PROVINCIALES**

Madrid 29.—El día 1º de Septiembre próximo es el señalado por el Gobierno para que tengan lugar las elecciones de Diputados provinciales.

**NUESTROS VALORES**

Madrid 29.—Siguen los valores con marcada tendencia al alza.

En vista de haberse firmado ya el «modus vivendi», el mercado está animadísimo.

Los francos siguen bajando.

**El Bolsín cerró anoche á 70'20**

VILLEGAS

**VENTA DE** dos fincas y efectos. El día 14 del próximo mes de Junio de 1892, se venden en pública y extrajudicial subasta en la notaría de don Sebastian Gorjón, de Salamanca, lo que sigue:

Una heredad, denominada «Las Cuestas» en término municipal de Pedrosillo de los Aires, partido judicial de Alba de Tormes, provincia de Salamanca, mide una superficie de ochenta y dos y pico hectáreas, destinadas á monte, viñedo, terrenos de labor, pastos, huerta con agua potable permanente, con una hermosa casa, bastante capaz, que consta de hodegas, paneras, habitaciones, un gran corral, cuadras y tenadas para el ganado y otras dependencias.

Un molino harinero en el mismo término de Pedrosillo de los Aires, que ocupa una superficie total de 1683 metros cuadrados con los terrenos accesorios, el

molino ocupa solamente 300 y pico metros, su construcción es buena, si bien algún departamento sufrió algún resentimiento al ocurrir la explosión en la caldera de vapor y otros contiguos se han arruinado; en dicho edificio están montadas tres piedras francesas que funcionan en época de agua, movidas por una hidráulica y en la sequía por la máquina de vapor que se inutilizó.

En dicho molino existen todos los efectos que se salvaron de la explosión, como son parte de la máquina, caldera, ruedas, transmisiones, rueda hidráulica, limpia, tolvas y demás efectos que forman parte para esta venta.

Del mismo modo y agrupados á la finca y molino, se venden los aperos de labranza, muebles de casa, según inventario que se halla de manifiesto en dicha notaría.

Los títulos y condiciones para la subasta están igualmente expuestos al público en la misma, donde podrán enterarse los licitadores, así como también podrán hacerlo de referidas fincas y efectos.

Por virtud de este anuncio, queda sin valor ni efecto el publicado acerca del mismo asunto en el número 1750 del periódico EL ADELANTO, de Salamanca, correspondiente al sábado 7 del corriente mes de Mayo. j y d—8

**Se vende** la casa número 31 de la calle del Prior. Informarán en esta administración. 30—d—28

**Acaba de** llegar á esta población una peñadora que ha estado trabajando en los principales salones de Madrid, y les ofrece á ustedes sus servicios á domicilio, á precios módicos. Su casa, plazuela de San Cristóbal, número 6. 30—d—22

**Se vende** un piano de mesa en buen uso. Placentinos, 9. 20—d—15

**CONSTRUCCION Y REPARACION DE MAQUINAS**  
**Fundición de hierro y bronce**  
**MONEO E HIJO Y COMP<sup>IA</sup>**

**CONSTRUCTORES MECANICOS**

Máquinas de vapor de todos sistemas Turbinas sistema Fontaine, perfeccionadas.

Ruedas hidráulicas, varios sistemas Prensas hidráulicas y de husillo para la extracción del aceite y vino, prensado de paños, cueros, corcho, etc., etc.

Cilindros y juegos de molinos con piedras y rulos para moler aceituna y cilindros pisadores para avía

Prensa para la fabricación de pasta para sopas, calentando la campana á fuego directo por agua ó vapor.

Amasadoras giratorias y envolvedoras para trabajar las pastas para sopa, movidas á brazo, por caballería ó motor.

Bombas y norias perfeccionadas para elevación de aguas y grandes riegos.

Molinos harineros con piedras y rodillos, sistema Greduber de Viena.

Trasmisiones de movimiento, sistema Norte-Americano.

Fuertes monumentales de vecindad y jardín.

Tuberías para conducción de aguas gas y vapor.

Especialidad en materiales para ferrocarriles. Ruedas para vagonetas, de hierro endurecido, fundidas en coquilla (garantizadas). Vagonetas, carretillos, picos, piochas, vates, palas y barrenas.

Piedras francesas de la Ferte Dordogne para la multura de cereales.

Armaduras para edificios, puentes y mercados metálicos.—Proyectos industriales.—Dirección telegráfica, MONEO, Salamanca.

**Vinos de Hervás y Baños**

de Plácido Sánchez (hijo de Asensio) y Alvarez, sucesores de la viuda de Matias Asensio. Estos señores que han tomado á su cargo el antiguo y acreditado establecimiento de esta capital, conocido por los Vinos de Hervás de Asensio, que tanta aceptación han tenido y tienen por sus especiales condiciones, han dispuesto ponerlo en conocimiento de los muchos parroquianos y grandes consumidores de dichos vinos, para advertirles que como hasta aquí, seguirán sirviendo á domicilio cuantos pedidos se le hagan de más ó menos cantidad de los mismos vinos. Unico despacho: Plazuela del Peso, número 8, Salamanca. 15—d—10

Salamanca—Imp. de NUNEZ

SECCION DE ANUNCIOS

DRUGERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL

Hijos de Villar y Pinto  
Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación a las industrias  
Perfumería fina y ordinaria.  
Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.  
Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.  
Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión a sus compras y en el propósito de sostenerla a la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del interior. Ventas al por mayor y al detall

Nueva Fonda del Comercio

DE

M. CARABIAS MARTIN

Peñaranda de Bracamonte, Empeñada, 14 y 16

En esta magnífica y espaciosa casa, situada en punto céntrico y construida recientemente con arreglo a los adelantos modernos, hallaran los viajeros por sus excelentes condiciones, comodidad, esmero y economía.

En la casa de préstamos

Cuesta del Carmen, núm. 13, se empeñan toda clase de ropas, alhajas y demás efectos.

Casa de préstamos La antigua y acreditada, Lucero 3, (casa de la Vicaría) a cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva

Se ha trasladado Pedro de San Eustaquio al Arroyo del Carmen, número 16, donde sigue vendiendo el calzado del resto de la liquidación a precios sumamente baratos y el género superior. No olvidarse: Arroyo del Carmen, número 10, Salamanca.

VENTA PERMANENTE

DE MUEBLES USADOS

Plazuela de Sta. Eulalia, n.º 1

En esta casa se venden y compran toda clase de muebles usados y colchones; se pasa a domicilio para hacer las compras; se componen roturas de cristal y porcelana.

Tenemos expuestos a la venta los artículos siguientes: media sillería de tapicería entera; una sillería entera de res verde; otra ídem color magenta, las dos de tapicería entera; calderas de cobre; ídem de hierro; cómodas; armarios de una; lámparas; un reloj para pared; armarios para comedor y librería, de nogal unos y otros de pino; cuadros pintados en lienzo; galerías; consolas; lavabos; máquinas para ceser, de la fábrica Singer; camillas; catres; colchones; mesas para plancha; ídem para cocina; ídem para comedor; jácals; f. aderos; tinajas; un órgano manubrio, -- otros muchos artículos que quedan por enumerar.

Se compran antigüedades

Antigua casa de huéspedes de Antonio Carabias (a) MACOTERAN, 18, Nuestra Señora, 18, Peñaranda de Bracamonte.

En este antiguo y acreditado establecimiento, que lleva 16 años de existencia, hallarán los señores viajeros toda clase de comodidades y precios sin rival.

Se vende una casa con dos cebaderos y pozo en la Fontana. Dará razón, Mirat ó hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9, 2.ª, derecha.

Multitud de dibujos en papeles pintados; buen gusto y con precios asombrosamente baratos; grandes existencias en artículos de ferretería, quincalla, herramientas, camas, batería de cocina con baño de porcelana, lampistería y otros. Hijos de A. Llorente, sucesores de Pelegrín Herrero Sánchez Barbero, 9 y 11, Salamanca

30-d-25

FONDA DE CASTILLA

CARRETAS, 4, PRAL.

CON VISTAS A LA PUERTA DEL SOL MADRID

En esta antigua y muy acreditada casa, dirigida por su dueño

FILIBERTO MASSA,

encontrarán los señores viajeros, buenas cómodas habitaciones, con un trato esmeradísimo y amable servicio.

PRECIOS MÓDICOS

HOSPEDAJE DESDE CINCO PESETAS

Carretas, 4, Madrid

Rafael Brizuela DIAMANTISTA Construye y compone toda clase de alhajas. Se compra oro, plata y platino y objetos antiguos. Isla de la Rúa.

Venta de fincas Se hace de la calle Pozo-Hilera, que tiene puerta accesoria para el paseo, frente de la plaza de toros y de la casa número 3 de la calle de Escoto.

Del precio y condiciones, en la administración de este periódico.

Domingo Roche MARMOLISTA sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

FARMACIA HIJOS DE VILLAR Y PINTO DEL D.º JUAN VALVERDE DE CAPILLAS PLAZA DE LA VERDURA 5 Y 7

Los médicos y cirujanos encuentran en la antigua casa de los hijos de Villar y Pinto gran surtido procedente de las mejores fábricas inglesas de cuarenta instrumentos y aparatos necesarios para tan honroso como difícil ejercicio profesional.

Los señores hijos de Villar y Pinto, en la persuasión de que una instrumentación regular, de solo lo útil y con frecuencia necesario, cuesta una suma relativamente crecida y no siempre fácil de pagar al contado, ceden a los señores médicos y cirujanos cuanto instrumentación deseen a plazos convencionales ó a satisfacer por meses ó trimestres.

A los que reciben la licenciatura este curso, ofrecemos bolsas de cirugía de todos los modelos, desde 50 á 100 pesetas.

Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 5 y 7

Casa de huéspedes de Inocencio Santos. Plaza Mayor, número 47, el sitio más céntrico de la población, casa conocida por los señores viajeros, por su buen trato. Peñaranda de Bracamonte.

La acreditada casa de comidas, titulada de Carallo, frente a la estación, está a cargo del cocinero Juan Manuel Chapado.

Gran sastrería Géneros nacionales y extranjeros; trajes para caballero á medida; para niños: capas, sobretodos, rusos, abrigos de esclavina ó capucha, trajes de americana; blusa marinera y de todas las formas que se desee. Todo á medida. Sastrería de Bellido, Rúa, 12. 30-d-12

Se vende una casa en las afueras de San Bernardo, número 2, consta de planta baja, dos salas, una con dos alcobas, despensa, desván, dos cocinas, un cuarto y corral. Recien restaurada; en la imprenta de este diario darán razón. 15-d-7

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL

DOCTOR DELGADO

CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedías, vinagres, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general, para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor.—DEPÓSITO: Sevilla, el autor, Farmacia Globo, Tetuán, 20. - PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES.

13, San Pablo, 13, EL DESENGAÑO 13, San Pablo, 13,

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Valdepeñas	10 pesetas cántaro, medio litro	35 céntimos
Tinto	1.ª á 7.50 id.	25 id.
Id.	2.ª á 6 id.	20 id.
Clarete	1.ª á 7.50 id.	25 id.
Id.	2.ª á 6 id.	20 id.
Blanco	1.ª á 7 id.	25 id.
Id.	2.ª á 8 id.	30 id.
Id.	1.ª á 15 id.	50 id.
Id. especial	á 25 id.	Una peseta.

Generosos

Málaga	1.ª 22.50 pesetas cántaro, medio litro	75 céntimos
Moscatel	1.ª 22.50 id.	75 id.
Id.	2.ª 13 id.	50 id.
Pasa	13 id.	50 id.
Cariñena	13 id.	50 id.
Ajerezado	13 id.	50 id.
Jerez	22.50 id.	75 id.
Id.	botella 1.75 id.	
Id.	id. 1.50 id.	
Id.	id. 1.25 id.	
Manzanilla	id. 2 id.	

Vinagres

1.ª á 6 pesetas cántaro, medio litro	25 céntimos
2.ª á 5 id.	20 id.

Espíritus y aguardientes.—Espíritu de vino, 40 grados, á 26 pesetas cántaro, medio litro 90 centimos.

Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 cént.

Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.

Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cts

Idem doble anísado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos.

Idem anísado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos.

Idem seco, á 11.50 idem idem, medio litro 40 céntimos.

Anisete fino, á 12 idem idem, medio litro 40 céntimos.

Rom de la Jamaica, á 35 idem idem, medio litro 1.25 peseta.

Cognac Gayarre, botella 5 pesetas; Ojen, tarro de litro 5 id.; Ginebra, tarro 3 id.

A precios económicos bocoyes y pipas de todos tamaños.

NO EQUIVOCARSE: 13, SAN PABLO, 13.

LA FUNERARIA

A CARGO DE

28, Corrillo Manuel Rodríguez Corrillo, 28

Esta casa tiene tarifas impresas con EXACTO de los funerales de gran lujo, de 1.ª, 2.ª y 3.ª, cuyas tarifas presentan cuando son llamados sus dependientes para encargarse de practicar todas las diligencias que sean necesarias para los funerales.

Coches fúnebres y cajas de todas clases y precios, desde lo más humilde á lo más suntuoso.

Féretros de hierro galvanizado para niños y adultos, que cerrándose herméticamente, evitan el desprendimiento de gases mal olientes y previenen el contagio de enfermedades infecciosas y que por estas cualidades y por su estructura son preferibles á los ataúdes forrados de veludillo y terciopelo. Estos féretros, son de la casa Villazón y compañía, propietaria de la empresa de Madrid New-Funeral, Alcalá, 60, y los hay desde 50 hasta 250 pesetas para párvulos y de 80 á 1.500 pesetas para adultos.

FUENTE DEL ESTOMAGO

en Calzadilla del Campo, Par ído de Ledesma, Provincia de Salamanca

AGUA SULFURADA SODICA-BICARBONATADA

Esta agua prodigiosa cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la DISPEPSIA (digestiones difíciles) GASTRALGIA (dolores de estómago), y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple PIROSI ó acedia, hasta la ULCERA GASTRICA. También tiene excelente aplicación en las enfermedades del hígado, riñones y vejiga; en la gota, en el herpetismo y escrofulismo; en la del aparato genito-urinario y sobre todo en la del respiratorio, siendo un verdadero específico para curar los catarros, combatiendo la predisposición á ellos

Se vende en la Farmacia de Fernández, sucesor del doctor Ruiz Piñuela, Plaza Mayor, Salamanca, al precio de 60 centimos de peseta las botellas de un cuartillo y de 75 las de cuartillo y medio.

Compra se desea adquirir en tal concepto una casa, á ser posible con cerral, en las inmediaciones de la calle de Libreros. Se dará razón, en la administración de este periódico.

Se vende una casa y panera, sitas en las afueras de Santo Tomás, carretera de Villacastín á Vigo, esquina á la calle de Veracruz 2.ª. Darán razón, San Justo, 15. 30-d-26